

Erklärung von Lehrenden am Standort Sedanstraße 19 der Universität Hamburg zur Umbenennung der Sedanstraße in Ludwig-Baumann-Straße

(Stand: 03.04.24)

Mit dem Namen Sedanstraße ist die Schlacht um Sedan 1870 gegen Frankreich untrennbar verbunden. Den Grauen des Krieges, der an den ‚Sedantagen‘ im Kaiserreich gefeiert wurde, stellt die Initiative mit ihrem Vorschlag einer Umbenennung nach Ludwig Baumann einen Menschen gegenüber, der sich für Frieden und Völkerverständigung einsetzte. Als Lehrende, die in der Sedanstraße arbeiten, begrüßen und unterstützen wir die Umbenennung ausdrücklich. Wissenschaft in gesellschaftlicher Verantwortung, der wir uns verpflichtet sehen, bedeutet gemäß des Leitbildes der Universität, zur Entwicklung einer humanen, demokratischen und gerechten Gesellschaft beizutragen. Dazu gehört in Forschung und Lehre für Weltoffenheit und Toleranz, internationale Zusammenarbeit und Völkerverständigung einzustehen und Bildungsprozesse für eine sozial und ökologisch nachhaltige, demokratische und friedliche Gestaltung der Welt zu fördern. Dafür ist Ludwig Baumann mit seinem persönlichen Engagement und dem Wirken für Frieden auch gegen Widrigkeiten ein besonderes Vorbild.

Unterstützer:innen dieser Erklärung:

Prof. Dr. Iris Beck
Prof. Dr. Sven Degenhardt
Wiss. Mit. Christoph Henriksen
Prof. Dr. Werner Kuhlmeier
Prof. Dr. Karl Dieter Schuck
Prof. Dr. Jens Siemon
Dr. Uta Wagner